

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:02

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 24 de Agosto de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Aleman en aislamiento

+Gobernación y Sistema Penitenciario endurecen medidas; visitas serán cada 15 días y sólo por tres horas

+Plan lo coordinan con Ejército de Nicaragua y Policía Nacional

+EE.UU. le iniciará juicio

+El próximo seis de septiembre inicia en Estados Unidos un juicio en contra del ex presidente Arnoldo Alemán y algunos de sus familiares, por el congelamiento de más de 700 mil dólares depositados en bancos estadounidenses, sospechosos de provenir del lavado de dinero.

+Apagones por fallas técnicas

+Una falla en las tuberías de una caldera de la Planta Nicaragua, Generadora Eléctrica Occidental, provocó ayer apagones en diversas partes del país

+Rizo se despide como Vicepresidente

+El Vicepresidente de la República, José Rizo Castellón, confirmó ayer martes que posiblemente renuncie a su cargo antes del 30 de octubre del presente año, para poder postularse como candidato a la Presidencia de la República por el Partido Liberal Constitucionalista (PLC) en las elecciones del 2006.

+Costos de casas a revisión

+Las diferentes empresas urbanizadoras del país están analizando muy seriamente realizar una revisión de precios, para ver en cuánto aumentará el valor de las casas que ofertan en el mercado.

El Nuevo Diario

+“Hay que matar a Chávez”

+Telepredicador gringo proclama

+Pat Robertson, del programa Club 700, dijo al aire que “asesinar al Presidente de Venezuela es más barato que iniciar una guerra”

+Caracas pide garantías para Chávez sobre todo cuando esté en territorio norteamericano

+Estados Unidos desestima declaraciones que califica simplemente de “inadecuadas opiniones de un ciudadano particular”

+Fijan audiencia en EU para caso de certificados

+Un “coro de ángeles” a declarar en favor de Alemán

+Abogado del ex presidente propone a altos funcionarios del Estado, entre ellos fiscales y contralores y nada menos que dos obispos

+Adornan la lista algunas figuras como Denis Maltez, Orlando Murillo y los “promotores” de Derechos Humanos Adolfo Jarquín Ortel y Lino Hernández

+Celebran Cruzada en tierra de Sandino

+La reconocen como la más destacada acción de la Revolución

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:02

PAG - 2 -

- +Ex alfabetizadores asisten con sus cotonas, con mochilas al hombro y sus candiles
- +Optimismo con la nueva cruzada que impulsan 87 alcaldías y su método "Yo si puedo"
- +Aparece esposa de Giorgino Andrade en precaria situación económica

+ Lo mataron intentando su último salvamento

+“Salvar una vida a cambio de la mía” fue la promesa que hizo Moisés Niño Hernández en 1987 cuando se graduó como socorrista voluntario de la Cruz Roja Nicaragüense

Así murió Moisés: tratando de salvar a su hijo de las heridas que dos antisociales le propinaban, y a quienes no les bastó que el indefenso hombre pidiera que lo dejaran en paz, sino que se ensañaron después en su humanidad

+Cortes y racionamientos

+Por dos horas se suspendió energía ayer en Chontales, Estelí, Matagalpa, Río San Juan, Madriz y algunos barrios en Managua

+Falla en generadora, alega Fenosa, y Entresa confirma, pero agrega la deuda de la empresa española

Editorial

La Prensa

La Corte tiene la palabra

“Se ha informado que la Corte Suprema de Justicia ya está lista para dar a conocer su fallo sobre los recursos por inconstitucionalidad de las reformas constitucionales que fueron aprobadas por la Asamblea Nacional en enero de este año. En efecto, las susodichas reformas son nulas porque los diputados del FSLN y del PLC cometieron con ellas el grave error —o más bien abuso de poder— de agregarle una disposición acerca de su implementación y vigencia, después de que ya habían sido ratificadas en la segunda legislatura tal como lo establece el procedimiento para la reforma constitucional que está incluido en la misma Constitución (artículos 191, 192, 193 y 194). De manera que si sólo fuera por esa violación al procedimiento de formación de la ley de reforma constitucional, la Corte Suprema de Justicia está obligada a anular las reformas de enero pasado por notorio vicio de nulidad. Pero hay algo más, inclusive peor que lo anteriormente señalado. Se trata de que con esas reformas constitucionales se pretende cambiar el sistema de gobierno que está consagrado en la Constitución Política de la República de Nicaragua. Los magistrados de la Corte Suprema de Justicia deben saber mejor que nadie, que el Poder Judicial que ellos ejercen y representan no es sólo el órgano estatal encargado de dirigir la administración de justicia y velar porque se le dé a cada quien lo que es suyo. La Corte es también y por encima de cualquier otra cosa, el garante del Estado de Derecho, el guardián de la integridad constitucional, el vigilante de la estabilidad de las instituciones y de la buena gobernabilidad del país. esto significa que la justicia, y principalmente la actuación de la Corte Suprema, no debe ser entendida como un instrumento de uso político para satisfacer y favorecer intereses partidistas ni caudillistas, ni debe subordinarse a las conveniencias estratégicas o tácticas de las dirigencias partidarias ni a los plazos y conveniencias electorales. Ojalá que todo eso lo consideren los magistrados antes de dar a conocer su fallo sobre las reformas constitucionales, el que podría ayudar a resolver justamente la crisis institucional, o hundir al país de manera

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:02

PAG - 3 -

irremediable”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Desafío para la CSJ. (Rosa Marina Zelaya Velásquez)

“La Asamblea Nacional, con estas reformas a la Constitución Política, pretende transformar el sistema de gobierno, de presidencialista a uno semiparlamentario, ya que transfiere atribuciones constitucionales del Presidente de la República a la Asamblea Nacional, sin tener facultades constitucionales para ello y realizadas sin consulta popular alguna (referendo). Si la CSJ decide que estas reformas son válidas, se estaría creando una crisis de la Constitución Política y se profundizarían los problemas políticos-institucionales del país. No es conveniente, convertir en letra muerta los preceptos constitucionales, al proceder a su transformación en la forma y el contenido, por las repercusiones negativas en nuestro proceso democrático.

La CSJ debe hacer prevalecer el Estado de Derecho y declarar estas reformas inconstitucionales y en consecuencia inaplicables. Al igual que ya lo expresó la Corte Centroamericana de Justicia, en su Sentencia del 29 de marzo de este año. De lo contrario será un día de luto para la democracia y la justicia en Nicaragua”.

Nueva forma de resolver conflictos. (Plutarco Pasos Masís)

“Hoy 24 de agosto del 2005 entra en vigencia la Ley de Mediación y Arbitraje. Este acontecimiento representa para Nicaragua una muestra más de la modernización del sistema legal vigente, ya que este instrumento adecua la estructura jurídica existente a las circunstancias del mundo moderno. La principal novedad de esta ley es que se abre una nueva vía para que las personas naturales o jurídicas incluyendo el Estado, involucradas en una controversia puedan recurrir voluntariamente a un centro privado de mediación o arbitraje para resolver sus conflictos, sin necesidad de acudir a la

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:02

PAG - 4 -

instancia judicial como tradicionalmente se ha hecho. La ley señala como derecho de las personas solucionar sus diferencias patrimoniales y no patrimoniales recurriendo a la mediación, el arbitraje u otros procesos alternos similares. La experiencia internacional ha definido estos procesos como sistemas de justicia colaborativa, que permiten un mayor acceso a la justicia, evitan su retardación y coadyuvan en el descongestionamiento de los juzgados y tribunales de justicia tradicional”.

Ley de OGM. (Denis Meléndez)

“El Gobierno de la República y los diferentes poderes del Estado tienen la responsabilidad del establecimiento de los marcos de seguridad de la biotecnología. La comunidad científica y docente de Nicaragua debe coadyuvar para que los nacionales tengamos el conocimiento de todas las implicaciones que se derivan del desarrollo de esta tecnología. Es en este orden que la Alianza de Protección a la Biodiversidad-Nicaragua se dio a la tarea de la preparación cuidadosa de una iniciativa de ley que contribuyera al ordenamiento, evaluación y manejo de riesgos y administración adecuada para la introducción intencional o no de OGM. Se suma a la controversia la posibilidad de que a corto plazo se ratifique el tratado de libre comercio con Estados Unidos. Debemos tener presente que tratándose de un instrumento que desde el punto de vista jurídico tiene fuerza supranacional, Nicaragua está obligada al análisis, discusión y aprobación del marco regulatorio de seguridad de la biotecnología. Caso contrario la norma que prevalecería es la que dicte Estados Unidos. Una de las debilidades de Nicaragua es la fragilidad de sus normas jurídicas. Urge que los señores diputados de la Asamblea Nacional sometan al debate el Anteproyecto de Ley sobre Bioseguridad en OGM y que Nicaragua adopte la norma que proteja a los nacionales”.

Las TIC en el DR-Cafta. (Freddy Potoy Rosales)

“En las discusiones de los temas alrededor del Tratado de Libre Comercio entre República Dominicana, Centroamérica y Estados Unidos, jamás, que yo recuerde, en Nicaragua y fuera del país se observó públicamente un foro en el que las telecomunicaciones, tecnologías, propiedad intelectual o el comercio electrónico, fueran preocupación del Gobierno. En los últimos dos años, el gobierno del presidente Enrique Bolaños, además de ser parte de la crisis política y económica del país, ha menospreciado este rubro tan importante dentro de las negociaciones del Tratado de Libre Comercio. El Gobierno ha sido incapaz de aprovechar algunas ventajas que el país desde hace una década ha venido construyendo por la propia naturaleza de los nuevos modelos comerciales. Nicaragua ya tiene privatizado una serie de servicios, entre ellos las telecomunicaciones, y ha ido avanzando en Internet. Si se revisan los primeros borradores del Tratado de Libre Comercio en cuestión, al pie de cada página que correspondía, a Costa Rica se le redactaron una serie de compromisos que adquiriría si quería beneficiarse de este texto. Costa Rica, objetivamente tiene una serie de problemas que Nicaragua ya superó, como los complicados procesos de privatización de algunos servicios, véase las telecomunicaciones. Pero aún así, el vecino del sur es uno de los países que más puja en el desarrollo de las tecnologías en el área. Funcionarios del Gobierno están conscientes que este tema ha sido menospreciado. Pero estos mismos funcionarios dicen que los nicaragüenses no debemos preocuparnos “por lo que podría ocurrir con las TIC, ya que el Gobierno está apostando, por decirlo así, a una carta ganadora”. Se justifican diciendo que las TIC no han sido prioridad por “las



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:02

PAG - 5 -

situaciones de conflicto que se han generado en torno al acceso de mercancías” que “no les ha permitido prestarle el tiempo necesario”. Con este tipo de argumentos, efectivamente sí debemos preocuparnos por nuestro futuro tecnológico y debemos estar claros que este Gobierno no hizo nada, pues el tiempo que le queda es para arquearse, defenderse y entregar”.

El Nuevo Diario

Cafta: maquilización de las sociedades centroamericanas. (Oscar-René Vargas)

“Las maquilas se han transformado, en los países centroamericanos, en fuente de riqueza para capitales transnacionales en las zonas francas creadas por gobiernos complacientes. El Cafta establece, al mismo tiempo, que el ingreso, a Centroamérica, de los productos textiles y de prendas de vestir, fabricados en Estados Unidos, quedará libre de aranceles. Es decir, no se defendieron los intereses de los productores para el mercado interno o centroamericano. Estas pequeñas empresas no tienen el nivel tecnológico ni el acceso a insumos que les podría permitir competir con la ropa proveniente de Estados Unidos pero, sobre todo, no tienen los subsidios y apoyos que otorga el gobierno de ese país a sus industriales de textiles y prendas de vestir. Por lo tanto, su sobrevivencia se pone en peligro con la entrada libre de ropa desde Estados Unidos. Los subsidios que otorga el gobierno de Estados Unidos a esta rama ascienden a US\$ 13,000 millones de dólares anuales, suma que más que duplica las exportaciones totales de ropa proveniente de Centroamérica. El crecimiento de la maquila en Nicaragua estará en dependencia de la competencia de China e India en el mercado norteamericano. Se calcula que las exportaciones de textiles de China a Estados Unidos llegarán a representar el 50 por ciento del mercado estadounidense, la India representará otro 17 por ciento. Mientras que las exportaciones centroamericanas tienden a estancarse en el medio plazo por la competencia de los dos gigantes asiáticos. De tal manera, una buena parte de los beneficios esperados con el TLC no se materializarían”.

Más allá del poder y los medios. (Galo Muñoz Arce)

“La monopolización de los medios no consiste únicamente en la concentración de estaciones de televisión, radio y periódicos, sino también en el efecto más inmediato: el inexistente acceso de la población a la agenda mediática. El criterio de la mayoría no se difunde, pero se maquilla esto con encuestas telefónicas, llamadas al aire, sondeos en la calle, etc., cuando se sabe que estas técnicas no siguen esa lógica. Hasta el día de hoy, la voz del común es lejana como aquellas regiones donde los medios nunca llegan. Siempre prevalece la voz de los tres o cuatro ya conocidos. Amén”.

Carta abierta a Eduardo Montealegre. (Roberto Miranda Gómez)

“He observado muy detenidamente su actuación pública desde que asumió el cargo de ministro de la Presidencia y luego el de ministro de Relaciones Exteriores durante el gobierno anterior. Como el ministro de la Presidencia del ex presidente Arnoldo Alemán Lacayo por varios años, la ley (Decreto Presidencial del 27 de agosto de 1998) le atribuyó a usted las siguientes responsabilidades: “Dirigir, coordinar y supervisar todos los asuntos administrativos y financieros de la Presidencia de la República”. Como votante me preocupa que usted haya manejado asuntos administrativos y

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:02

PAG - 6 -

financieros tan sensitivos desde la Presidencia de la República dentro de un contexto en el que algunas personas son prófugas de la justicia y otros reos de ésta. Don Eduardo, como ex canciller de la República del Dr. Arnoldo Alemán aún no nos explica el porqué del fracaso de su política exterior ante los planes expansionistas de Honduras y Colombia. Tampoco sabemos si pagaba los impuestos sobre el salario complementario que ilegalmente recibió todos los meses por “debajo de la mesa” durante el gobierno anterior. En fin, don Eduardo, no crea que los nicaragüenses por ser pobres somos ignorantes. Diferente sería la historia si usted HUBIERA renunciado a las mieles del poder desde sus altos cargos y HUBIERA denunciado, como otros liberales lo hicieron, el pacto y la corrupción”.

¿Es posible en Nicaragua una sociedad alternativa a la capitalista? (Francisco Lainez)

“Vivimos en una nueva época, en el torbellino del neoliberalismo, la globalización y la democracia que no sólo afectan a la economía, sino suponen crear una nueva relación entre individuos y sociedad, cambios en la sicología individual y en la conciencia social que se sobreponen a las fronteras tradicionales. Sin ir muy lejos, actualmente la economía y la política se manejan desde el exterior, prevaleciendo intereses extranjeros como son comercio, terrorismo y narcotráfico, en vez de trabajar desigualdades entre nicaragüenses y otras prioridades urgentes para comenzar a salir del subdesarrollo; los problemas internos no importan a extranjeros, métanselo en la jupa. El neoliberalismo enarbola la restauración de valores originales del liberalismo: individualismo, propiedad privada como base de libertad, mercado que impone sus reglas, y una visión de progreso que excluye cambios estructurales bruscos. Además, pugna por la reducción de funciones al Estado, que en última instancia no debe ser responsable del bienestar de su pueblo, limitarse a vigilar el buen funcionamiento de la economía de mercado. Por ahora, no es momento ni existe gente con capacidad y responsabilidad para definir alternativas políticas y económicas para sacar a Nicaragua del subdesarrollo, el país ha llegado a un clímax de convulsión y desorden nunca antes vivido. No existe conciencia de las graves consecuencias que se vienen acumulando al vivir de crisis en crisis, que retomar sanos principios para la reconstrucción del país, se necesita mucha disciplina, que la clase de democracia a que hemos llegado es una democracia corrupta, injerencista, de dedo, que ordena quién debe ser presidente y quién no, lo que se busca son títeres para proteger intereses. Los pre candidatos a la presidencia más parecen figuras de figurines, carecen de coraje y conocimientos para proponer lo que sería el próximo gobierno que enrumbaría a Nicaragua por un nuevo sendero”.

De cooperación y colonialismo. (Sergio Simpson)

“Cuando escucho a funcionarios del gobierno hablar de las cláusulas de las instituciones internacionales para desembolsar dinero, y lo catalogan de ayuda, crédito blando, cooperación, donación, pienso que esos requerimientos son colonialismo. El argumento de los burócratas es que no existe ayuda sin condición, por tanto el Gobierno debe cumplir con lo estipulado en el convenio o contrato. Una ratificación del colonialismo, es la posición de la Unión Europea al exigir que los nicaragüenses debemos sujetarnos al Fondo Monetario Internacional, como requisito fundamental para recibir la “cooperación” de los países desarrollados. A la atadura se le llama cooperación para el desarrollo económico social, pero no es más que la dominación del imperialismo en nuestro país. Y lo

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:02

PAG - 7 -

más lamentable es la deformación de profesionales que trabajan para estos organismos, ya que no pueden “desarrollar” capacidades intelectuales sino acatar directrices ajenas”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Se abre “subasta” de propuestas electorales. (Pág. 3 A)

+PLC pretende hacer gravitar alrededor suyo a los partidos que actualmente se han alineado con Montealegre

+Quieren atraerlos con la Vicepresidencia y diputaciones

+Auguran segunda vuelta en 2006. (Pág. 3 A)

+El liberal disidente Jaime Morales Carazo dijo ayer que en una elección a “cuatro bandas”, se impondría el Partido Liberal Constitucionalista (PLC) y el Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), por sus estructuras, organización y tendido electoral en todo el país.

+Para Morales Carazo, el PLC y el FSLN obtendrían la mayor cantidad de votos en las elecciones de 2006, aun con la simpatía y popularidad de que puedan gozar Lewites, Montealegre y Alvarado.

+“¿En una segunda vuelta se rehusarán (disidentes sandinistas y liberales) a una alianza con su viejo tronco?”, se preguntó Morales Carazo, quien no quiso responderse, porque los “jocotes todavía están celeques”.

+Hacienda pagará a Yesera Guadalupe. (Pág. 6 A)

+Gobierno mandó a incluir como deuda pública el pago de US\$8.1 millones para esta empresa

+Vega dice que Bautista no será reincorporado. (Pág. 9 A)

+Pese a los anuncios surgidos en los últimos días de un posible fallo de parte de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) a favor del comisionado general en retiro, Francisco Bautista Lara, éste no será reintegrado a sus funciones de Subdirector de la Policía Nacional.

El Nuevo Diario

+¿Una mujer en fórmula con Lewites? (Pág. 3 A)

+Será el candidato quien la seleccionará

+“Nos parece muy representativo, plural y amplio, que sea una mujer, que no necesariamente provenga de los partidos que conformamos la alianza”, comenta Orlando Tardencilla

+El presidente de AC visualiza una contienda a tres bandas: “el danielismo, arnoldismo sin Arnoldo, y la propuesta de esta alianza humana que encabeza Herty”, dice

+Respaldan candidatura de Lewites fuera del FSLN. (Pág. 4 A)

+El 82 % asegura que lo seguirá, según sondeo de Cinase

+A pesar que el 47.6% quiere verlo como candidato del FSLN

+56.1% de los consultados quiere que Eduardo Montealegre sea el candidato del PLC. En todo caso, el 77.6% lo apoya bajo cualquier bandera que se postule

+“Aleman orientó decapitar al PRN”. (Pág. 4 A)

+Salvador Talavera señala a disidentes

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:02

PAG - 8 -

+Advierte que ese partido ya decidió respaldar a Eduardo Montealegre, y desconoce Congreso Extraordinario

+ “Fuerzas democráticas”de aldeas medievales. (Pág. 7 A)

+Maniqueísmo excluyente, advierte Serrano Caldera

+Presenta libro “La Magia de la Palabra”, en un país donde “la palabra se ha devaluado”

+Nicaragua desperdicia su potencial exportador. (Pág. 13 B)

+Brecha comercial con Estados Unidos es muy grande

+Faltan planes exportadores de corto y mediano plazo

+Expertos dicen que brecha puede ser reducida rápidamente

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal CDNN

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora

Invitado: Noel Ramírez

Tema: Coyuntura Política

Ramírez informó que este miércoles el partido ofrecerá una conferencia de prensa acompañado de todos sus aliados, quienes van a darle el respaldo total al liderazgo del PLC en esa alianza y a la apertura del partido de ofrecer la vicepresidencia, posiciones en la Asamblea Nacional, en el PARLACEN y en el gabinete a los partidos y movimientos aliados.

Al referirse al comunicado que emitió el PLC, publicado en La Prensa, Ramírez, externó que cree que después de este comunicado ha quedado claro que la bancada está totalmente monolítica detrás del liderazgo del expresidente Arnoldo Alemán y que no hay fisura alguna.

Ratificó la disposición del partido de ratificar el CAFTA. Mencionó que el partido liberal le exigió al Gobierno que presentara una serie de leyes para proteger a los pequeños productores e indicó que no pierde las esperanzas que el Frente Sandinista reevalúe su posición y ratifique el CAFTA.

Canal 11

Programa: **Causa Común**

Presentador: Eduardo González

Invitado: Adolfo Chamorro (Miembro del PRN)

Tema: Situación de PRN

Adolfo Chamorro externó que el mayor problema del partido ha sido que nunca ha podido tener una organización unida. Señaló que hace meses han venido trabajando en la unidad de la resistencia y que tienen un equipo sólido, monolítico trabajando por esta unidad, quienes mantienen pláticas con todos los sectores incluyendo el sector de Salvador Talavera.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:02

PAG - 9 -

Canal CDNN

Programa: **Entrevistas CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Rodrigo Carreras (Embajador de Costa Rica)

Tema: Seguridad ciudadana en Costa Rica/CAFTA en Costa Rica

Carreras mencionó que el presidente Abel Pacheco esta muy interesado que antes de enviar el CAFTA a la Asamblea Legislativa puedan haber aprobado en Costa Rica una reforma fiscal por medio de la cual los ricos y los pobres paguen impuestos en una escala adecuada.

PROGRAMAS DE OPINIO DE RADIO

Radio Ya

Programa: El Super Reportero

Presentador: Sergio Miranda

Tema: Coyuntura Política

Miranda dijo que el candidato oficial del PLC para las elecciones presidenciales es Ramiro Sacaza.

NOTICIAS DE TELEVISION

+El diputado Edwin Castro dijo que cree que los votos para desafiar al Presidente estarán disponibles en el plenario e Indicó que hay suficientes elementos como para que el Presidente vaya a rendir cuentas a la justicia. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Centro Nicaragüense de Derechos Humanos se pronunció en contra de las declaraciones del Ministro de gobernación, Julio Vega, quien asegura que el ejecutivo no acatara la resolución de CSJ, en el caso del reintegro del Comisionado Mayor en retiro Francisco Bautista. Al respecto el jurista del CENIDH, Gonzalo Carrión Maradiaga, declaró que ningún funcionario de este país esta en la capacidad de determinar si una sentencia futura se cumple o no, las resoluciones son de ineludible cumplimiento, precisamente es lo que caracteriza a un estado democrático, un estado de derecho, dijo Carrión.**(Noticias 12/ Canal 12).**

+El diputado José Figueroa externó que no hay que mezclar el diálogo nacional con temas que son de competencia exclusiva del poder judicial. Si esta tratándose este tema (caso del doctor Alemán) en la sala correspondiente de los tribunales de apelaciones y la CSJ tiene en su momento que resolver, dejemos al poder judicial que tome las decisiones que correspondan, manifestó Figueroa. También externó que si el mandatario tiene calidad y condición de estadista debe dar el ejemplo de incorporarse a buscar soluciones a los difíciles problemas que tiene el país. **((Noticias 12, Canal 12/ Noticiero CDNN, Canal 99)**

+El representante del Banco Interamericano de desarrollo, Eduardo Barcarcel, manifestó que espera que se mejore la crisis política en el país, sobre todo por el desembolso de 15 millones de dólares que Nicaragua aún no recibe por la falta del cumplimiento con el FMI. Al respecto Eduardo Barcarcel dijo que hay una postergación de un desembolso del BID que esta ligado a la situación macroeconómica, pero el resto de los proyectos funcionan normalmente sin ninguna clase de

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:02

PAG - 10 -

restricción. Indicó que la situación macroeconómica pasa por tener un entendimiento con el Fondo Monetario. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Este martes un grupo de nicaragüenses radicados en Costa Rica se reunió con el magistrado electoral José Luis Villavicencio a quien solicitaron acelerar el proceso de cedulaación en el exterior.

(TV Noticias, Canal 2)

+ El presidente de la República Enrique Bolaños abanderó al equipo de baseball de primera división de nuestro país que viajara a Holanda a participar en el mundial de baseball. **(Noticias CDNN 23/ TV. Noticias Canal 2)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua